

Fecha Sección Página 07.01.2010 Primera-Estados 17

LA CONAGUA ADVIERTE QUE PODRÍA NEVAR EN ZONAS ALTAS DEL CENTRO DEL TERRITORIO

Vienen 4 días de frío excesivo

La confluencia de otro frente de baja temperatura y una masa de aire polar hará que el termómetro se desplome en la mayoría del país

DE LA REDACCIÓN

estados@nuevoexcelsior.com.mx

Durante esta mañana, grandes zonas de México resentirán "condiciones invernales severas", con vientos intensos, heladas, nevadas y aguanieve, originadas por el frente frío número 22 combinado con una "masa de aire polar continental ártico".

De acuerdo con un informe de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), emitido a través del Servicio Meteorológico Nacional (SMN), se prevé para hoy el ingreso de un nuevo frente frío (el número 22) y una intensa masa de aire polar continental ártico.

Lo anterior provocará "condiciones invernales severas" en la mayor parte del territorio nacional, favoreciendo un marcado descenso de temperatura y potencial de nevadas o caída de aguanieve en la mesa del norte, mesa central y oriente del país

La invasión de la masa ártica comenzara por las regiones norte y noreste del país y cubrirá gradualmente los estados de Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas, y en una segunda extensión, Chihuahua, Durango, Zacatecas y San Luis Potosí.

Después vendrá una tercera extensión que afectará Aguascalientes, Querétaro, Hidalgo, Puebla y Veracruz, con una cuarta propagación hacia Sonora, Sinaloa, Nayarit, Jalisco, Michoacán, Guanajuato, el Estado de México, el Distrito Federal, Tlaxcala y Morelos.

Por último, una quinta extensión golpeará Colima, Guerrero,

Oaxaca, Tabasco, Chiapas, Campeche, Yucatán y Quintana Roo.

Es decir, el fenómeno afectará a 30 entidades federativas.

El frente frio 22 llegará a la zona fronteriza de Texas con Coahuila y Nuevo León esta mañana, propagándose por la tarde y noche a Tamaulipas, San Luis Potosí, el norte de Veracruz y Chihuahua, El viernes por la mañana el sistema frontal llegara a la región central del país, continuando su trayectoria hacia el sur y sureste en el transcurso del fin de semana.

De acuerdo con el SMN se esperan efectos invernales "de fuertes a severos con ambiente invernal gélido", caracterizados por un marcado descenso de las temperaturas.

Se esperan temperaturas mínimas por debajo de los cero grados centígrados en Durango, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, Zacatecas, Hidalgo, Puebla, el Estado de México, Tlaxcala y las partes altas del Distrito Federal.

Asimismo, vientos fríos del norte, con intensidades de 30 a 50 kilómetros por hora en la mayor parte del país, alcanzando en el Golfo de México intensidades de 70 a 90 kilómetros por hora entre el viernes y el sábado.

Se estiman vientos máximos que superarán los cien kilómetros por hora en el litoral central de Veracruz, así como en la región del Istmo y Golfo de Tehuantepec.

Los tipos de precipitación, asociados a este fenómeno, que se esperan son: lluvia, chubascos y hasta granizo el jueves y parte

del viernes en el centro y oriente del país; aguanieve y potencial para nevadas en el nivel de congelación de los tres mil 200 metros de altura en Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, Durango, Zacatecas y San Luis Potosí

Entre el viernes por la noche y en el transcurso del sábado posiblemente nieve en zonas por arriba de los tres mil metros en el Estado de México, el Distrito Federal, Puebla y Veracruz.

La Conagua, finalmente, recomienda atender los llamados del Sistema Nacional de Protección Civil y de la Secretaria de Salud, entre otros, evitar exponerse a cambios bruscos de temperatura, evitar dejar prendidos anafres o calentadores para evitar incidentes por inhalación de monóxido de carbono así como incendios; cubrirse la cabeza, cuello y extremidades y continuar atentos a los boletines y avisos del MN.

Abogan por trabajadores

En tanto, ante las bajas temperaturas que se esperan en Nuevo León, los patrones deben proveer al trabajador del equipo necesario para enfrentar el frío extremo, informó la Secretaria del Trabajo y Previsión Social (STPS).

La delegada de la dependencia federal, Fanny Arellanes Cervantes, enfatizó que esta medida es para quienes trabajan en áreas abiertas, "donde están expuestos directamente a una situación de bajas temperaturas".

La delegada de la STPS consideró que en estos casos "el patrón tiene que proveer al trabajador del material y equipo necesarios para que puedan continuar con su labor de manera habitual, pero con la protección, para que puedan resguardarse del frío".

Los parametros, refirió Arellanes, "están establecidos en las normas oficiales mexicanas números 19 y 17".

- Con información de Notimex

Bosques blancos 20 mil personas que vivenenlas zonas boscosas del Estado de México estánenriesgo porlastemperaturas congelantes que ya se sienten en la región.



Página 1 de 3 \$.00 Tam: 954 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha Sección Página 07.01.2010 Primera-Estados 17

EN PREALERTA

El fenómeno meteorológico que se avecina ya prendió las luces de alerta en diversos estados, donde las instancias de Protección Civil han comenzado a emitir prealertas:

5 GRADOS

bajo cero es la temperatura que registró ayer Zacatecas. Por su parte, las autoridades de protección civil de Durango emitieron una prealerta para la zona de Gómez Palacio, que también se verá afectada mañana por el frente frío y la masa de aire polar que barren México.

30

de la república se verán afectadas por el fenómeno.

La Secretaría de Seguridad Ciudadana de Querétaro emitió un llamado a la población para que "extreme precauciones" debido a la inminente baja drástica de temperatura en toda esa entidad a partir de mañana...

240 ALBERGUES

están disponibles en Nuevo León para enfrentar el frío. ■ En todo el país la Conagua recomienda a la población estar atenta a los llamados del Sistema Nacional de Protección Civil y de la Secretaría de Salud. Se sugiere no exponerse a los cambios de temperatura ni usar anafres para calentarse..

CUATRO JORNADAS SIN CALOR

La información proporcionada por la Conagua pronostica fríos extremos por lo menos hasta el domingo:

- Hoy empezará la racha helada en Coahulla, Nuevo León y Tamaulipas, con una segunda extensión hacia Chihuahua, Durango, Zacatecas y San Luis Potosi.
- Mañana por la mañana el manto frío hará estragos en el centro de la república, donde además habrá chubascos y granizo.
- Entre la noche del viernes y la mañana del sábado podría nevar en las zonas altas del DF, Puebla, Veracruz y Edomex.
- Durante el sábado y el domingo

- el frente afectará los estados del sur y sureste.
- Treinta entidades serán presa de la confluencia de la masa de aire polar con el frente frío número 22 de la temporada invernal.
- Además, el Golfo de México padecerá vientos fríos del norte con intensidades que irán de 30 a 50 kilómetrios por hora, que subirán a 70 a 90 kilómetros por hora el viernes y el sábado.
- El viernes, esos vientos del norte afectarán el litoral central de Veracruz con rachas de hasta cien kilómetros por hora.



Fecha Sección Página 07.01.2010 Primera-Estados 17





Página 3 de 3

078. 2010.01.07